

¿Donde Están los Reales de las Partidas de Funcionamiento de la ULA?

Líldo Ramírez* lilidor@ula.ve

RESUMEN

Se presenta información estadística sobre el presupuesto asignado a las partidas 402, 403 y 404 de funcionamiento de la ULA en los años 2007 y 2008, y se evidencia que, en esas partidas NO se ejecutaron Bs. F. 22.118.274 en el año 2008; por lo cual, si esos montos se trasladan a esas mismas partidas en el año 2009, el recorte del 6% no tendría que afectar el funcionamiento de la ULA en este año.

En la tabla a continuación, se presentan las cifras del presupuesto no ejecutado en los años 2007 y 2008 de los recursos asignados a las partidas 402, 403 y 404, destinadas a las incorrectamente llamadas partidas de funcionamiento.

Para el año 2008 se observa que la sumatoria de los recursos sobrantes de esas tres partidas fue de **Bs. F. 22.118.274**. Según lo expresó el Rector Mario Bonucci al diario Frontera del pasado 04 de abril de 2009, esas son las partidas destinadas a funcionamiento de la Universidad y que, motivado al recorte del 6% en esas partidas no se tienen recursos por lo cual hay que cerrar la ULA. Esto es totalmente increíble y alarmista.

PRESUPUESTO NO EJECUTADO 2007 y 2008 Bs. F

	Partida 402	Partida 403	Partida 404	Sumatoria
2007	9.870.658	4.307.995	4.725.678	18.904.331
2008	9.634.977	6.572.878	5.910.419	22.118.274

Si este año 2009 NO HAY SALDO INICIAL DE CAJA (SIC), se supone que esos recursos no ejecutados en el 2008 pasaron completo a las mismas partidas en el 2009.

Si, como dice el Rector en lo que va del año 2009 se ha gastado en funcionamiento la cantidad de Bs. F. 18.788.534,25. Nos preguntamos:

¿De dónde salieron esos reales?

¿Salieron del presupuesto no ejecutado en el 2008?

Si esta respuesta es correcta, entonces, aún quedan Bs. F. 3.329.739,75 de lo NO EJECUTADO en el 2008.

Dice el Rector que “Los gastos de funcionamiento del presupuesto 2009 alcanzan la cantidad Bs.F. 75.154.137,00. Según la metodología ordenada por OPSU no se puede recortar de las partidas destinadas a servicios estudiantiles (comedor, transporte, etc.) ni a los servicios generales. Estos gastos “intocables” ascienden a la cantidad de Bs.F. 25.000.000,00. Obviamente tampoco podríamos tocar lo que hemos gastado hasta ahora en la Universidad (abrimos y funcionamos desde enero 2009). Hemos gastado Bs. 18.788.534,25 (datos definitivos). Si restamos estas dos cantidades de los gastos de funcionamiento nos quedaría Bs.F. 39.154.137,00”

Falso, totalmente falso.

¿Donde Están los Reales de las Partidas de Funcionamiento de la ULA?



Los gastos para funcionamiento del 2009 aún están intactos y además, si a lo no ejecutados del año 2008 (Bs. F. 22.118.274) se le resta lo gastado en el 2009. Aún se dispone de Bs. F. 3.329.739,75.

Si el recorte necesario y obligado por las medidas anticrisis se estima en Bs. F. 42.404.317,62, ello debe hacerse del gasto suntuario en viáticos y pasajes, pago de primas por cargo burocrático, prohibición de viajes internacionales para autoridades y directores por razones de su cargo, reversión inmediata de todos los viajes internacionales aprobados y no realizados, prohibición de adquisición de vehículos de tipo camioneta y de aquellos no destinados al transporte estudiantil.

Es hora de destapar la caja negra del presupuesto de la ULA, fuente de cuanta distorsión y manipulación se pueda imaginar.

¡¡¡Basta de manipulación!!! para utilizar al profesorado como ariete de la desestabilización política en ciernes.

El que quiere ver que vea, quien quiera averiguar que busque la información, pero lo que no se puede hacer es, no buscar la verdad en los hechos con la metodología de los universitarios: Investigando.

Para esto, es necesario que se abra la información a quien la solicite. Es necesario destapar la caja negra del presupuesto de la Universidad de Los Andes.

* ULA-Trujillo

¿Donde Están los Reales de las Partidas de Funcionamiento de la ULA?